

+++ Skandal bei Promi-Aufwiegen und Versteigerung: Standbesitzer

Viktualienmarkt: Wo ist

Das Promi-Aufwiegen am Viktualienmarkt ist eigentlich eine pfundige Sache: Jedes Jahr im Oktober steigen gewichtige Münchner auf die Waage, das Gegengewicht an Lebensmitteln spenden die Standbetreiber an die Münchner Tafel – und überweisen noch eine Geldspende an einen Hilfsverein in der Stadt.

Zum 200. Jubiläum des Viktualienmarkts vor drei Jahren wollten sich die Standbesitzer erst recht nicht lumpen lassen. Das Aufwiegen sollte „fulminanter Schlusspunkt“

der Feiern an „Münchens liebstem Markt“ werden. So warb die Stadt. Einen fünfstelligen Betrag sagten die Gemüsetändler und Blumenhändler zu – für den guten Zweck. Doch damals ging es ganz und gar nicht so „lieb“ und „gut“ zu, das zeigen Recherchen der tz. Dafür wird es jetzt richtig „fulminant“.

Ein Spendenskandal erschüttert den Viktualienmarkt! Die Standbetreiber – mehrheitlich vertreten durch ihren Verein „Interessengemeinschaft Viktualienmarkt“ (IGV) – schulden Münchner Hilfsorganisationen mehrere tausend Euro. Die Tändler haben bei Spenden-Aktionen viel mehr Geld gesammelt und verspro-

chen, als sie anschließend tatsächlich überwiesen. Das belegen Dokumente, die der tz exklusiv vorliegen. Und dabei machen die 140 Standbesitzer im Jahr mehr als 40 Millionen Euro

Umsatz (tz berichtete). Die Geschäftsleute wiederum erheben schwere Vorwürfe gegen die Stadt!

Rückblick ins Jubeljahr 2007: Am 20. Oktober sollte ein besonderes

Promi-Aufwiegen steigen. Seinerzeit erklommen nicht nur die Schlagersängerin Angela Wiedl und Wolfgang M. Prinz die Waage. Der Maler schuf anlässlich des 200. Geburtstages des Marktes auch ein buntes Standl-Panorama, das „amerikanisch“ versteigert wurde – sprich: Wer bietet, zahlt sofort, damit möglichst viel Geld zusammenkommt. Und sie gaben – Bürger, Promis und Politiker.

Anschließend überreichte Christine Hirschauer, Sprecherin der Marktkaufleute, den Spendenscheck an die Lebensretter vom Klinikum



Das Promi-Aufwiegen 2008: die Kabarettisten Monika Gruber und Andreas Giebel

Transplantationseinheit – Klinikum Großhadern

Die José-Carreras-Transplantationseinheit am Klinikum Großhadern wurde 1997 gegründet und mit Spenden der José-Carreras-Stiftung für leukämiekranke Patienten aufgebaut – daher der Name. Die Transplantationseinheit ist eine Intensivstation mit 24 Betten für erwachsene Leukämiepatienten, die mit einer Stammzel-

len- oder Knochenmarktransplantation behandelt werden. Mit Spenden finanziert die Abteilung die Forschung und Geräte, die sich die Klinik sonst nicht leisten könnte. 2007 schafften die Ärzte zwei Beatmungsgeräte für 13 000 Euro an. Sie erwarteten 10 000 Euro vom Viktualienmarkt – wie der Scheck zeigt. Nur 6770 Euro kamen an.

Großhadern: 10 000 Euro sollte Prof. Hans-Jochem Kolb, emeritierter Leiter der Transplantationseinheit, be-

kommen – zur Bekämpfung von Leukämie. Als die Überweisung ganze sieben Monate später bei der Uniklinik einging, rieben sich die Ärzte die Augen: genau 6769,70 Euro. Mehr als 3200 Euro fehlten!

„Wenn wir nicht immer wieder nachgehakt hätten, wäre vielleicht gar nichts gekommen“, sagt Anne Franke, damals Assistentin von Prof. Kolb, der tz. Der Fehlbetrag sei moniert worden – vergeblich. „Wir haben in Erwartung der Spende zwei Beatmungsgeräte für 13 000 Euro gekauft und mussten 6000 drauflegen“, sagt Franke.

Auch ihre Kollegin Doris Schäffler vom Finanzreferat der Klinik ist entrüstet. „Ich war beim Promi-Aufwiegen dabei. Da haben Stadträte und andere namhafte Leute in gutem Glauben gespendet – und das Geld kam nur zum Teil an. Das ist unerhört!“

Das gleiche Debakel wiederholte sich im folgenden Jahr: Diesmal kletterten die Kabarettisten Monika Gruber und Andreas Giebel auf die Waage. Der Erlös ging 2008 an die Kindertafel Glockenbach, die armen Schülern das warme Mittagessen spendiert. 2500 Euro sicherten die Standbetreiber zu, 1500 Euro kamen an – 1000 Euro zu wenig! „Wir haben die Spende in Vorleistung auf drei Münchner Schulen aufgeteilt – aber das Geld kam nie in voller Höhe an“, sagt Ulrich Ludwig, Vorsitzender der Kindertafel Glockenbach.

Die Standbetreiber lassen das nicht auf sich sitzen. Zwar bestätigt Christine Hirschauer, Chefin der Interessengemeinschaft und Unterzeichnerin der Schecks, der tz die Vorgänge – schiebt die Verantwortung aber den Markthallen München zu, dem zuständigen Eigenbetrieb der Stadt.



Die Übergabe des 10 000 Euro-Schecks 2007: Angela Wiedl (v.l.), Christine Hirschauer, Rainer Hechinger, Dr. Raymund Buhmann, Wolfgang M. Prinz und Gerd Rubenbauer Fotos: Jantz (4), Bodmer, dpa

Ab sofort große Orchideenschau bei Pflanzen-Kölle: Anzeige

Kostenlose Umtopfaktion

Exotische Blüten in vielen Farben und Formen finden Sie jetzt auf der Orchideenschau bei Pflanzen-Kölle. Erleben Sie eine einmalige Auswahl und erfahren Sie mehr über die pflegeleichten Schönheiten. Unsere Fachgärtner beraten Sie gerne!

Noch bis Mitte März zeigen wir Ihnen die schönsten Orchideen. Die Größe der Blüten variiert von einigen Millimetern bis zu 20 Zentimetern und mehr pro Blüte und das Farbspektrum reicht von zartem Weiß über Grün- und Blautöne bis hin zu kräftigen Rot- und Gelbtönen.

Auch mehrfarbige Orchideenblüten sind keine Seltenheit. Ob Phalaenopsis, Dendrobium, Cymbidium, Miltonia, Frauenschuh, Oncidium oder die hängende Vanda – lassen Sie sich von den Schönheiten verzaubern!

Die Fachgärtner von Pflanzen-Kölle bieten wertvolle Tipps zur erfolgreichen Pflege

der Orchideen und stehen bei der Sortenauswahl beratend zur Seite!

Nutzen Sie die kostenlose Orchideen-Umtopfaktion von Pflanzen-Kölle vom 11. bis 13. Februar. Bringen Sie Ihre Orchideen von zu Hause mit und unsere Fachgärtner pflanzen sie kostenlos in Orchideenerde! Und schenken Sie Freude zum Valentinstag



Orchideenpracht jetzt bei Pflanzen-Kölle bis Mitte März.

am Sonntag, 14. Februar!

Das Ziel von Pflanzen-Kölle ist ein sorgsamer Umgang mit Ressourcen und der Natur. Dies ermöglicht ein weiteres Fortbestehen und gesundes Weiterwachsen für die Generationen.

Öffnungszeiten in Untermeining: Mo. bis Fr. 9 – 20 Uhr, Sa. 9 – 18 Uhr. Unterhaching: Mo. – Sa. 9 – 20 Uhr.

FORST PARKETT

www.forstparkett.de

Große Auswahl von preiswerten Sonderposten bis zum hochwertigen Parkett-Beleg vorrätig Stabparkett aus eigener Produktion



Parkett • Laminat • Kork • Maschinenverleih

Trudering Am Moosfeld 17 81829 München Tel. 089 / 4 27 40 90
Pasing Borduxstraße 30 81245 München Tel. 089 / 2 19 64 80 80
Schwabing Elisabethstraße 45 80796 München Tel. 089 / 32 49 99 30

I CARE ...

weil ich gebraucht werde! Nehmen Sie Kinder in Not an Ihre Hand.



Werden Sie Pate: www.care.de/dauerhaft-helfen.html

Gesundheit

Wellness und Massagen

ASIA-MASSAGE Mo.-So 10-20h 0176-77301605 • Dachauer Str. 147-EG

Klassische Mass. & Rasur 0177-1569273

ANA entspannte MASSAGE für Genießer • 0160-95133720

Spez. **RÜCKENMASS.** + **RASUR** 35657857 • Olympiapark

Professionelle MASS. 0178-6533509

URANUS-SATURN, SEHER LEO TAROT + ASTRO: LIEBE, JOB, Urlaub, Fitness, Kinder/Erw. Geschenk.Advent 089/51299826

Energetisierend für **KÖRPER, GEIST** und **SEELE** 0176/35300384

Asiawohlfühlmassage 45 Min/30 € Mo.-So/Feiert. 9-20 Uhr / 089/749 75 277

Verkäufe

Verkäufe **Hobby/Freizeit/Sport**

Tennisschläger Head Ti.S5 zu verkaufen!, nagelneu, exelente Armschonung, VB 82 €, 0176/24693093

Kaufgesuche

Kaufgesuche **Dies und Das**

Münzen, Briefmarken, 0171/9834964

Verschiedenes

Verschiedenes

Geschäftliche Kleinanzeigen - bringen viel und kosten wenig. Info: ☎ 089/5306-331 o. -390

Stubenwagen in weiß (Baby + Kindersachen günstig) neu 520€ VB 190€ ☎ 0178 78 78 089

Super gelenkig? Model f. Stretching-demo im warmen Wasser von Physiotherapeut gesucht. ☎ 089/2730288

Unterricht/Seminare

PC-Kurse für alle ab 50J. ☎ 089/54075367

Kfz-Markt

Caravan & Camping

Camping **Wohnmobile**

Kauf Wohnmobile ☎ 048 30/409